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“限高令”拟延伸至县城很有必要
■ 刘天放

冷知识：过敏药最好晚上吃

吃过抗过敏药的人都知道，服药

后常常会犯困。多数抗过敏药，在服

后 1~3 小时起效，8~12 小时后获得最

大效应。如果在睡前服药，不仅能促

进入睡，而且能在第二天早晨发挥最

佳药效，到了下午药力已经减弱，副作

用也会减轻。另外也可以换药，但要

注意不能太急或者换药超过2种。

@生命时报

住建部发布就《关于加强县城绿色

低碳建设的通知（征求意见稿）》公开征

求意见的通知。意见中提到，限制县城

居住建筑高度。县城居住建筑高度要与

消防救援能力相匹配。县城新建住宅以

6 层为主，6 层及以下住宅占比应不低于

75%。县城新建住宅最高不超过 18 层。

（今日本报13版）

此消息一出立即引发关注，还登上了热

搜，可见关注度之高。去年4月27日，住建

部、国家发改委发布的《关于进一步加强城

市与建筑风貌管理的通知》规定，其中，对中

小城市与县城也有了明确规定：各地新建

100米以上建筑应充分论证、集中布局，严格

执行超限高层建筑工程抗震设防审批制度，

与城市规模、空间尺度相适宜，与消防救援

能力相匹配。中小城市要严格控制新建超

高层建筑，县城住宅要以多层为主。

而本次住建部准备出手管管县城的

超高楼，其实是对去年“通知”精神的进一

步的细化。县城的多层，一般指的是 6 层

楼的高度。可实际上，近年来县城已经不

满足于这个高度，20 层、30 层甚至更高的

超高建筑，也是层出不穷。大城市因为人

多土地少，不得已向上方借空间，但县城却

不存在这样的问题，没有必要建高层建筑、

超高层建筑。

城市建筑，首先必须满足服务于人的

目标。超高楼带来的人口集聚，如同在城

市中竖立起一条街道，出于震撼的“视觉效

果”，甚至仅仅为了满足虚荣而建，无疑违

背了大楼与城市文化、环境、感官等和谐共

融的初衷。城市规划不是随意可捏的“橡

皮泥”，而是要充分满足人们对工作、生活、

审美等方面的需求。

可见，对于人口不多且占地也少的县

城来说，“限高令”拟延伸至那里很有必

要。严格限制盲目规划建设超高层大楼，

让城市规划更符合民意和客观需要，摆脱

长官意志、权力审美、盲目跟风等坏习惯，

才能提升建筑的实用性、增加城市空间的

舒适感。唯有抛弃短视与功利，把城市规

划和建设作通盘考虑，才能让城市更便利、

更宜居，也更有魅力。

B站CEO陈睿：中国互联网
竞争激烈甚至没有底线

B 站 CEO 陈睿在采访中称，B 站

一路走过来，面临的最大的挑战就是

B 站这样一家相信做正确事情的公

司，能不能够存活下来。中国互联网

是一个竞争极其激烈甚至没有底线的

地方。 @电商报

“请假需自费缴社保”是拿义务当“筹码”
■ 戴先任

在重庆江津上班的老王最近遭遇了头疼

事儿：家里有急事需要请假，可厂里出了新规

——请假时间超过 3 天，这个月的保险费就

得全额自行缴纳了。这假，到底还能不能

请？(3月30日《重庆晨报》)

企业不让员工1个月内请假超过3天，目

的无非是让员工“全身心”投入工作之中，认

为给员工付了工资，员工就应全力投入，就成

了自己的“包身工”“家奴”，就要由自己支

配，自己就可以为所欲为。可谁都可能有急

事需要处理，企业不让员工请假的做法，本就

不近人情，也违反了相关法律法规;再说员工

确实有需要处理的急事需要请假，用人单位

也应理解，不准请假，或限制员工请假，就是

严重的劳动侵权行为。

类似做法并不鲜见。比如此前媒体报道

过：一男子因父亲去世请假8天未获批，强行

休假被辞退，事情就引发了舆论广泛关注。

而像限制员工上厕所;员工生病以身体不好

劝退;因为不同意加班，公司做劝退处理……

这样的事例是屡见不鲜。

蛮 横 专 制 的 企 业 不

少，公然违反国家的法律

法规，制订违法的“土规

定”，侵犯员工的合法权

益。对于这种违法行为，

需要监管部门能够加大惩

治力度，也要畅通劳动者

的维权渠道，帮助劳动者

维权，才能保护好劳动者

的合法权益。对于劳动者

来说，也要能增强法律意

识、维权意识，对于企业侵

犯自己合法权益的行为，

就能及时识破，对于侵权的企业，也不能逆来

顺受，要勇于维权、敢于维权，让“任性”企业

付出应有代价。

而企业也要自觉尊重与维护劳动者的合

法权益，要以人为本，进行人性化管理，这样

才有利于增强企业的凝聚力和向心力，有利

于企业的长远利益。

员工请假超 3 天就要全额自费缴社保，

这样的奇葩规定并不好笑，而让人看到要打

造法治化用工环境还任重道远。需要劳动监

察等相关部门、企业、劳动者等各方都能守土

有责，形成合力，净化劳动用工环境。

时事乱炖
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一支笔含十种毒，须抓紧完善儿童文具标准
■ 曲征

卡通形象的卷笔刀、

带吊坠的笔、白得发亮的

纸张……“高颜值”文具正

成为当下儿童文具市场最

受欢迎的产品，但是记者

调查发现，部分“高颜值”

文具暗藏高风险，极易对

儿童身体健康造成损害。（3月30日《北京青

年报》）

相关部门曾对市场上4个品牌香味荧光

笔拆解部件逐个检测，发现挥发性气味来自

荧光笔内的墨水，一共检测出 15 种挥发成

分，其中 10 种为有毒物质，还包括高毒物质

丙烯腈。而长时间吸入丙烯腈能引起恶心、

呕吐、头痛、疲倦等症状。

实际上，“高颜值”文具对少儿的威胁，

几年前就引起相关部门的重视，并对一些“高

颜值”文具实施了召回措施。数据显示，截至

2020 年 6 月 15 日，我国已实施儿童文具召回

共计51次，涉及数量135.54万件。不过由于

行业准入门槛低，且儿童文具标准不够完善

等原因，有毒的“高颜值”文具还在不断生产，

不断售卖。

2008 年 4 月 1 日开始实施的《学生用品

的安全通用要求》，尽管几乎涵盖了所有文

具用品，但是对部分文具指标的检测方法却

完全使用其他行业产品的检测方法。比如，

对文具的锐利边缘测试按《国家玩具安全技

术规范》规定进行；书包、笔袋所使用的面料

和辅料中甲醛含量的测定，按照普通纺织品

中甲醛含量的检测方法进行。而考虑到文

具对于学生的重要性，文具标准应该更高一

些，而不是照搬其他标准。就是说，针对学

生文具产品应该有自身的检测方法，出台专

门的标准。

所以笔者之见，相关部门应该组织专家

对文具的颜料、设计式样、气味等风险源进行

一次系统研究，在此基础上制定专门的学生

文具标准，并以此标准严格规范企业生产与

经营销售，且让违规者付出沉重代价。目前

而言，市场监督管理部门应加强对文具安全

的监督检查，引导企业从产品研发、质量控制

环节消除安全隐患。此外，家长和学生在购

买文具的时候，不要过分迷恋“高颜值”，应尽

量挑选有质量保证的厂家和品牌。
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